

**PENGARUH LITERASI KEUANGAN TERHADAP PENGELOLAAN
KEUANGAN PRIBADI MAHASISWA DI UNIVERSITAS TRIBHUWANA
TUNGGADEWI**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi Persyaratan
Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen

MANAJEMEN



OLEH :

ESI

NIM: 2018120130

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADEWI
MALANG
2022**

RINGKASAN

Memahami pengaruh literasi keuangan akan pengelolaan keuangan pribadi mahasiswa di kota Malang. Pendekatan penelitian yang dianut ialah penelitian deskriptif kuantitatif. Mahasiswa dari berbagai program studi di Universitas Tribhuwana Tunggaladewi Malang menjadi populasi pada riset ini. Rumus Cochran digunakan untuk mengkalkulasi jumlah dari responden yang akan digunakan. Angket menjadi instrumen penelitian guna mendapatkan data-data penelitian yang dibutuhkan. Setelah data didapatkan, kemudian analisis regresi linier sederhana diaplikasikan sebagai analisis data pada riset ini.

Dari temuan hasil pada penelitian ini, variabel literasi keuangan (X) memiliki besaran pengaruh sebesar 5.799 pada variabel pengelolaan keuangan (Y). Hasil penelitian menyimpulkan bahwa secara parsial indikator literasi keuangan mampu berpengaruh terhadap pengelolaan keuangan, yang dibuktikan dengan perolehan nilai t-hitung yang berjumlah 10.871 yang berjumlah lebih banyak dari t-tabel dengan jumlah 1.984. Peneliti menyimpulkan bahwa literasi keuangan berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap pengelolaan keuangan. Pengelolaan keuangan individu yang baik, dapat ditingkatkan kualitasnya dengan edukasi akan literasi keuangan yang baik.

Kata Kunci: Literasi Keuangan, Pengelolaan Keuangan, Mahasiswa

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Dalam rangka memberikan pengaturan pada sumber dari pendapatan dan juga memberikan pengelolaan dalam keuangan pribadi dibutuhkan suatu hal yang disebut sebagai literasi keuangan, yang mana dengan literasi keuangan tersebut masyarakat akan lebih mampu dalam memberikan pengaturan keuangannya. Level dari kesejahteraan masyarakat dapat ditingkatkan dengan literasi keuangan yang memadai hal tersebut disebabkan karena sebuah literasi keuangan yang memadai dapat menjadikan setiap individu mampu memberikan pengelolaan yang bijak. Illa dan Agung (2020) mendefinisikan Kemampuan dalam memberikan pengelolaan kepada suatu keuangan rumah tangga ataupun individu diartikan sebagai manajemen keuangan. Salah satu poin penting dalam menjaga atau menciptakan kesejahteraan setiap individu pada masa yang akan datang ialah manajemen keuangan pribadi. Manajemen keuangan pribadi yang baik setiap individu mampu untuk berlaku hemat di dalam keputusan penggunaan keuangannya Menurut Susanti (2020) Di dalam memutuskan suatu kontribusi pada investasi dan juga pada hutang maupun aset lancar diperlukan manajemen keuangan yang baik.

Pada umumnya setiap mahasiswa yang tidak memiliki literasi keuangan yang baik mahasiswa tersebut cenderung untuk sukar dalam membuat keputusan yang efektif pada pengelolaan keuangannya. Menurut (Susanto, 2011) Suatu literasi keuangan diartikan sebagai Bagaimana kemampuan setiap individu dalam

mengelola keuangan personalnya secara efektif. Ini melibatkan pemahaman berbagai konsep keuangan seperti penganggaran, menabung, berinvestasi, meminjam, dan mengelola utang.

Telah banyak disebutkan bahwa salah satu faktor utama yang memiliki peran yang signifikan dalam memberikan peningkatan pada suatu pengaturan keuangan pribadi ialah literasi keuangan. Segala usaha maupun kemampuan yang dimiliki oleh seorang individu Dalam memberikan pengaturan pada keuangan pribadinya itu diartikan sebagai literasi keuangan. Safitri, Ronny & Fahrurrozi (2018) Di dalam sebuah perencanaan keuangan seorang individu memiliki Bagaimana cara yang mereka putuskan dan juga Kemampuan mereka dalam merealisasikan cara tersebut kepada pengelolaan keuangannya disebut sebagai literasi keuangan. Sedangkan menurut Rizki (2017) Literasi keuangan di maksud dengan bagaimana setiap individu memiliki pengetahuan akan pengaturan keuangannya yang bertujuan untuk menciptakan kesejahteraan keuangan. Dengan melek finansial, individu dapat membuat anggaran dan mentaatinya, menabung untuk tujuan masa depan seperti pensiun atau uang muka rumah, menginvestasikan uang mereka dengan bijak untuk menumbuhkan kekayaan mereka, dan menghindari jebakan utang (Susanti et al., 2022).

Pada zaman yang sudah sangat maju seperti sekarang ini Perkembangan telah tampak di hampir seluruh sektor kehidupan manusia termasuk diantaranya ialah globalisasi yang memberikan perubahan yang besar kepada Bagaimana masyarakat berkehidupan. Literasi keuangan juga memungkinkan individu untuk memahami produk keuangan seperti kartu kredit, pinjaman, dan asuransi, dan

memilih yang sesuai dengan kebutuhan dan anggaran mereka (Susanto et al., 2021). Pada kenyataannya sebagian besar Mahasiswa memiliki gaya hidup sosial yang berlawanan dengan kondisinya, sebagian besar mahasiswa memaksakan diri mereka untuk memiliki hal-hal yang cenderung meninggikan mereka walaupun sebetulnya mereka tidak memiliki kemampuan akan hal tersebut. Tanpa disadari mereka meninggalkan tanggung jawab orang tuanya, yaitu harus menggunakan dana yang dialokasikan untuk memenuhi kebutuhannya. terkadang mengarah pada fakta bahwa dana tidak sepenuhnya digunakan bahkan sebelum pengiriman berikutnya, yang membuat kesenangan yang berguna menjadi tidak berguna. Dalam menciptakan suatu pengaturan keuangan yang terencana dan juga benar seorang individu dituntut untuk memiliki literasi keuangan yang baik.

Bagaimana mahasiswa mengelola keuangannya dapat menentukan kelancaran mereka dalam menunjang kehidupannya selama menjadi mahasiswa. Pengelolaan keuangan yang baik wajib dimiliki setiap mahasiswa agar tidak hanya kebutuhan sehari-hari yang dapat dipenuhi tetapi juga kebutuhan-kebutuhan yang diperlukan dalam perkuliahan juga dapat terpenuhi.

Menurut Susanti et al. (2023) Salah satu poin penting dalam menciptakan keputusan yang tepat mengenai keuangan individu yaitu literasi keuangan karena dengan literasi keuangan yang baik suatu individu dapat membuat keputusan yang efektif dalam memenuhi kebutuhan kehidupannya sehari-hari. Literasi keuangan menjadi satu poin yang paling penting dalam menentukan pengelolaan keuangan pada mahasiswa. Pengaruh dari variabel literasi keuangan terhadap pengelolaan keuangan dimaksudkan oleh peneliti untuk mampu berfokus dan mendalami

bagaimana literasi keuangan yang ada pada mahasiswa. Pengelolaan keuangan pada mahasiswa merupakan salah satu hal yang sangat signifikan bagi mahasiswa, Hal tersebut dikarenakan fenomena yang seringkali ditemukan di lingkungan perkuliahan, sebagian besar dari mahasiswa yang sedang menempuh perkuliahan merupakan mahasiswa yang merantau dari daerah yang jauh dari dimana mereka menempuh perkuliahannya, sehingga dengan pengelolaan keuangan yang baik, mereka dapat memenuhi kebutuhan-kebutuhan selama menempuh proses perkuliahan, sehingga perkuliahan yang ditempuh dapat berjalan dengan lancar. Dengan demikian untuk dapat mendalami bagaimana literasi keuangan yang ada pada mahasiswa, peneliti memandang perlu untuk berfokus pada literasi keuangan dan pengelolaan keuangan.

Menurut Riki (2020) Literasi keuangan mampu dibagi ke dalam 4 kategori diantaranya ialah: 1) Literasi keuangan yang berkaitan dengan sebuah pengetahuan keuangan umum yang mendasar yang digunakan pada ranah keuangan pribadi. 2) Literasi keuangan yang berkaitan dengan kredit dan simpanan dalam wawasan yang dimiliki seorang individu ketika melakukan peminjaman ataupun tabungan di suatu lembaga keuangan. 3) Literasi keuangan yang berhubungan Mengenai investasi, reksadana dan juga suku bunga dalam literasi keuangan investasi. 4) Literasi keuangan yang berkaitan dengan wawasan mengenai setiap produk dalam asuransi yaitu literasi keuangan asuransi. Merujuk kepada setiap kategori pada literasi keuangan di atas dapat disimpulkan bahwa sebuah literasi keuangan dapat memberikan kemampuan pada setiap individu untuk menciptakan pengelolaan

keuangan pribadi yang efektif yang berdampak pada ketepatan dalam pemutusan penggunaan keuangan

Pengelolaan keuangan terdiri dari aktivitas pengendalian, pengelolaan, perencanaan atas keuangan yang dilakukan secara efektif. Secara umum pengelolaan keuangan yang baik dan juga bijak memerlukan sejumlah faktor yang esensial yang butuh untuk diberikan peningkatan di dalamnya, meliputi pengendalian diri, literasi keuangan dan juga kecerdasan spiritual (*Locus of Control*) Secara sebaik-baiknya untuk menciptakan pengaturan keuangan yang baik.

Memahami Bagaimana ke berpengaruh atas suatu literasi keuangan kepada suatu pengelolaan keuangan di kalangan mahasiswa di kota Malang, menjadi tujuan pada penelitian ini. Dengan demikian diharapkan pada mahasiswa di kota Malang dapat mempunyai pengetahuan dalam bidang pengelolaan keuangan yang baik sehingga mendapatkan mencapai kesejahteraan.

1.2 Rumusan Masalah

1. Bagaimana tingkat literasi keuangan pribadi mahasiswa?
2. Apakah literasi keuangan berpengaruh terhadap pengelolaan keuangan pribadi mahasiswa?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan permasalahan yang telah disebutkan diatas, adapun tujuan-tujuan dari penelitian ini sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui tingkat literasi keuangan pribadi mahasiswa .

2. Untuk mengetahui pengaruh literasi keuangan terhadap pengelolaan keuangan pribadi mahasiswa.

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Secara Teoritis

Riset ini di ekspektasikan dapat menjadi wawasan yang memperkaya khasanah keilmuan khususnya mengenai literasi keuangan dan juga mampu memberikan pemahaman yang baik dalam meningkatkan Bagaimana Mahasiswa dapat memberikan pengaturan keuangan dalam keuangan pribadinya

1.4.2 Manfaat Secara Akademis

Secara akademis diharapkan hasil dari penelitian ini mampu untuk dijadikan sebagai literatur yang baik untuk menjadi acuan dalam pengembangan penelitian-penelitian selanjutnya yang akan dilakukan mengenai pengelolaan keuangan dan juga literasi keuangan khususnya di kalangan pelajar mahasiswa

1.4.3 Manfaat Secara Praktis

Cara praktis diharapkan dengan adanya pelaksanaan ini hasil yang ditemukan dapat dijadikan pemahaman yang kemudian dipraktekkan oleh mahasiswa dalam memberikan pengaturan pada keuangan pribadinya sehingga mahasiswa tersebut mampu untuk menciptakan kesejahteraan keuangan di dalam mereka berkehidupan sehari-hari.

1.5 Ruang Lingkup Penelitian

Penelitian ini ialah penelitian lapangan yang menggunakan kuesioner kepada mahasiswa. Penelitian ini fokus dalam menelaah pengaruh literasi terhadap pengelolaan keuangan pribadi mahasiswa.

DAFTAR PUSTAKA

- Arisando.S.(2020). Pengaruh Literasi Keuangan, Pengelolaan Keuangan Dan Akses Permodalan Terhadap Penjualan Umkm Di Bandar Lampung.Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung 2020.
- Dewi.O.C.(2019). Pengaruh Literasi Keuangan, Pengelolaan Keuangan, Dan Akses Permodalan Terhadap Kinerja Umkm.Universitas Muhammadiyah Malang 2019.
- Erika.V.(2019).Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Pengelolaan Keuangan Mahasiswa Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Dan Bisnis UMSU.UniversitasMuhammadiyah Sumatera Utara Medan 2019.
- Ghozali, I. (2005). Aplikasi analisis multivariate dengan SPSS. Badan Penerbit UNDIP.
- Ghozali, I. (2011). Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program IBM SPSS 19 (5th ed.). UNDIP Press.
- Iswana.K.(2018). Pengaruh Kontrol Diri Dan Literasi Keuangan Terhadap Perilaku Pengelolaan Utang.Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Perbanas Surabaya 2018.
- Koto.M.(2015).Analisi Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Literasi Keuangan Mahasiswa:Studi Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis UniversitasMuhammadiyah Sumatera Utara.*Jurnal AKMAMI (Akuntansi,Manajemen,Ekonomi)*.Vol.2.No.2.(645-654).
- Lestari,E dkk.(2022).Pengaruh Tingkat Literasi Keuangan Terhadap Personal Finance Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Tribhwana Tungadewi Malang.*Jurnal ilmu manajemen dan akuntansi*.Vol.10.No.1.(71-76).
- Nasution, L. M. (2017). Statistik Deskriptif. Jurnal Hikmah, 14(1). <https://doi.org/10.1021/ja01626a006>
- Nugraha.R.I.(2020). Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Pengelolaan Keuangan (Studi Kasus UMKM Sektor Perdagangan Di Wilayah Kota Tasikmalaya). (Universitas Islam Indonesia Yogyakarta 2020).

- Nurulhuda.E.S. & Lutfiati.A.(2020).Analisi Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Literasi Keuangan.*KINERJA Jurnal Ekonomi dan Bisnis*.Vol.2.No.2.(111-134).
- Nyoria,M. & Mersa,A.(2017). Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Pengelolaan Keuangan Pribadi Pada Mahasiswa Di Politeknik Negeri Samarinda. SNITT- Politeknik Negeri Balikpapan.
- Pertiwi I.S.M.(2020).Pengaruh Tingkat Pendapatan,Literasi Zakat Dan Kepercayaan Terhadap Minat Masyarakat Dalam Membayar Zakat Pada Baznas Provinsi Lampung.*Jurnal ilmu manajemen dan akutansi*.Vol.8.No.1.(1-9).
- Putri, W. E. (2020). Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Pengelolaan Keungan UMKM Di Kecamatan Medan Marelan. Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara.
- Raharjo, S. (2019). Cara Melakukan Uji t Parsial dalam Analisis Regresi dengan SPSS.
- Rianti, P. (2015). Hubungan Antara Leverage Keuangan Dengan Profitabilitas Perusaha. *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 4(3), 155–165.
- Rosa,I. & Listiadi,A.(2020). Pengaruh literasi keuangan, pendidikan keuangan di keluarga, teman sebaya, dan kontrol diri terhadap manajemen keuangan Pribadi.*Jurnal Manajemen*.Vol.12.No.2.(244-252).
- Rumbianingrum, W., & Wijayangka, C. (2018). Pengaruh Literasi Keuangan terhadap Pengelolaan Keuangan UMKM. *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 2(3), 155–165.
- Setiawan, H. (2012). pengaruh orientasi pasar, orientasi teknologi dan inovasi produk terhadap keunggulan bersaing usaha songket skala kecil di kota Palembang. *Jurnal Orasi Bisnis*, 8(2), 12–19.
- Siregar, S. (2017). Metode penelitian kuantitatif: Dilengkapi dengan perbandingan perhitungan manual & SPSS / Syofian Siregar. Kencana.
- Sugiharti, H., & Maula, K. A. (2019). Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan Mahasiswa. *Accountthink: Journal of*

Accounting and Finance, 4(2), 804–818.
<https://doi.org/10.35706/acc.v4i2.2208>

Sugiyono. (2017). Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Alfabeta, CV.

Sugiyono.(2018).Metode Penelitian Kuantitatif,Kualitatif,dan R&D.Bandung.CV Alfabeta.

Sugiyono.(2019).Statistik Untuk Penelitian.Bandung : CV Alfabeta.

Sujarweni, V. Wiratna dan Utami, L. R. (2019). The Master Book Of SPSS (S. Adams (ed.)). Penerbit STARTUP.

Sunyoto, D. (2011). Analisis regresi dan uji hipotesis (CAPS (ed.)).

Susanti Dwi,R.A.(2017).Brand image dan pengaruhnya terhadap keputusan konsumen dalam membeli dan menggunakan prodak cream wajah garnier.*Jurnal eksekutif*.Vol.14.No.1.(120-135).

Syuliswati,A.(2019).Faktor-faktor yang Mempengaruhi Literasi Keuangan Mahasiswa Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Malang.(Politeknik Negeri Malang 2019).

Wahyuni, N. (2014). UJI VALIDITAS DAN RELIABILITAS. Binus University.

Wardani,T dkk.(2022). Perilaku Pengelolaan Keuangan Berbasis Green Economy. Ekuitas: *Jurnal Pendidikan Ekonomi*.Vol.10.No.1.(138-144).

Widyaningdyah, A. U. (2001). Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Earnings Pada Perusahaan Go Public Indonesai. *Jurnal eksekutif*.Vol.14.No.1.(120-135).